



## Viaje a las potencialidades en el oriente de Cuba



*Granma, Guantánamo y Santiago de Cuba fueron este jueves los escenarios donde tuvieron lugar Plenos Extraordinarios de los Comités Provinciales del Partido Comunista, los cuales estuvieron encabezados por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y por el integrante del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda.*

Alina Perera Robbio, 12 de Septiembre de 2024

MANZANILLO, Granma.-El momento y las dificultades que él entraña puede ser superado; pero es algo que tiene que hacerse trabajando, para seguir ordenando el país. La idea fue compartida en la mañana de este jueves por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante el Pleno Extraordinario del Comité Provincial del Partido Comunista que tuvo como escenario a esta ciudad.

El encuentro para analizar resultados de la provincia en función de corregir distorsiones, de reimpulsar la economía y de revisar señalamientos nacidos de visitas anteriores, hizo hincapié en la voluntad de aprovechar toda potencialidad, toda reserva que conduzca a un mejor funcionamiento del territorio.

“No es una reunión más”, expresó en los primeros momentos del encuentro el integrante del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, quien recordó que desde la semana anterior comenzaron estos Plenos Extraordinarios de los Comités Provinciales de la organización política de vanguardia.

Tales encuentros -explicó el dirigente partidista- son un alto en el camino luego de las visitas encabezadas por el Presidente Díaz-Canel Bermúdez a 88 municipios de la Isla. El propósito de los Plenos Extraordinarios, dijo, es evaluar cómo se han venido atendiendo las cuatro prioridades trazadas por la dirección del país.

La unidad, el perfeccionamiento de la labor ideológica, la implementación y control de las proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones e impulsar la economía, así como la rectificación de desviaciones y tendencias negativas en la sociedad conforman esas prioridades sobre las que se vuelve por estos días para analizar cómo avanza cada territorio.

“En octubre continuaremos con las visitas (a los municipios)”, enunció Morales Ojeda. Y como esos recorridos a los escenarios pequeños son una valiosa fuente de información sobre cómo se avanza, o no, este jueves en la mañana la Primera Secretaría del Partido en la provincia, Yudelkis Ortiz Barceló, explicó en qué frentes de Granma se hicieron los principales señalamientos durante las visitas precedentes.

Así, hizo referencia a la política de cuadros; al papel de las organizaciones de base y a la vida interna del Partido Comunista; a la Unión de Jóvenes Comunistas y a las organizaciones de masas; a los indicadores económicos y sociales; a la Empresa Estatal Socialista; a la bancarización; y a los actuales precios.

Una provincia es como una pequeña nación, por eso Yudelkis Ortiz hizo referencia a los temas a los cuales se está dando mayor seguimiento: habló sobre la vida interna de la organización partidista; sobre la economía -y en esta arista hizo referencia a la producción de alimentos, al incumplimiento de los planes de leche y carne, a la tenencia de la tierra, al programa cafetalero, a la acuicultura, y al sector azucarero que incumple con la zafra. Igualmente hizo referencia a las manifestaciones delictivas que han disminuido, a multas pendientes de cobro -que disminuyen-, y a programas cardinales como los de Salud.

La Primera Secretaría valoró en su informe que el territorio requiere de un impulso superior, desde el papel que le corresponde al Partido, y demanda de mayor efectividad de los dirigentes en las acciones que se realizan, así como de más control, exigencia e influencia de la organización política.

Se sumaron las voces de los dirigentes presentes en el Pleno, las cuales ofrecieron un retrato honesto e integral sobre cómo transcurre la vida en la provincia. El abasto de agua a la población, por ejemplo, afloró como una de las principales preocupaciones.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, reflexionó sobre temas de trascendencia para el territorio como la atención a todos los actores económicos; como la necesidad de potenciar la producción nacional y de dinamizar la vitalidad de la Empresa Estatal; como la importancia de disminuir el déficit presupuestario; y como el control.

Es bueno que se susciten las reflexiones en los Plenos Extraordinarios -razonó el Jefe de Estado- porque todavía, dijo, hay lugares donde no se trabaja con integralidad, donde las cosas no se han estado haciendo bien, donde no son comprendidas del todo las esencias de una batalla que busca el avance del país.

En otro momento de la jornada Morales Ojeda recordó que el Partido Comunista tiene el deber de encabezar, como vanguardia, los cambios necesarios en la sociedad cubana actual. Y en algo tan importante como el trabajo político ideológico, enfatizó que llevarlo adelante tiene que ver con “hacer las cosas bien, con la ejemplaridad de todos nosotros”.

Hacia el final del encuentro el presidente Díaz-Canel Bermúdez destacó que la clave para superar el actual momento es seguir “trabajando con inteligencia, con creatividad, y controlando”. Y que es imprescindible la unidad entre todas las fuerzas, entre todas las instituciones, mientras se toman decisiones que nacen de la retroalimentación con quienes hacen la vida en los universos de los municipios.

## GUANTÁNAMO TIENE SUS CAMINOS

Desde que en 2024 comenzaron las visitas a los municipios, desde que la dirección del país llegó al municipio de Maisí como parte de los recorridos por la provincia de Guantánamo, se han hecho muy naturales los intercambios entre los máximos dirigentes de la Revolución y quienes ocupan responsabilidades en el territorio más oriental de Cuba.

Este jueves en la tarde, cuando en el Pleno Extraordinario el Primer Secretario del Partido en la provincia, Yoel Pérez García, presentó una radiografía de cómo marcha Guantánamo, afloraba la principal intención de las autoridades para lo que va quedando de año: “Buscar todas las reservas posibles”, reimpulsarse en todos los ámbitos, dijo el dirigente partidista.

En referencia a las preocupaciones más recurrentes de la población, Yoel Pérez mencionó al abasto de agua, los viales, las reparaciones o construcciones de viviendas, y el servicio de energía eléctrica. Uno a

uno, fueron presentados los indicadores que hacen la vida en la provincia.

Luego de compartir un informe que convoca a rehacerse y mejorar en toda labor, el Primer Secretario de la provincia destacó máximas esenciales para el éxito: Habló de seguir fortaleciendo la vida interna del Partido Comunista; de reforzar el control administrativo; y de acrecentar producciones que impacten directamente en el bienestar del pueblo.

El estado del déficit presupuestario; el control sobre la evasión fiscal; la política de cuadros -y la fortaleza del método para alcanzar resultados; el papel crucial que hoy pueden desempeñar los Comités de Defensa de la Revolución; la atención a los jóvenes; las producciones que se necesitan (como la del café); los desafíos, muchísimos, que tiene la agricultura. Sobre esos y otros temas se reflexionó en la tarde de este jueves, con la certeza de que, como dijo un participante, no hay espacio para el descanso mientras haya un pueblo insatisfecho.

Si bien en Guantánamo no están resueltos todos los problemas -valoró Roberto Morales Ojeda-, hay caminos, hay una política que está trazada. Y el Presidente Díaz-Canel afirmó que "hay otro Guantánamo desde que empezó el año hasta hoy". Lo dijo porque en su entender se ha trabajado con inteligencia, con integración, y con unidad.



Foto: Estudios Revolución

#### IDEAS EN SANTIAGO PARA TRANSFORMAR REALIDADES

El Pleno Extraordinario tiene entre sus esencias analizar y proponer acciones con las cuales transformar y mejorar realidades. Así expresó al comienzo del encuentro la Primera Secretaria del Partido en la provincia, Beatriz Johnson Urrutia, quien compartió un detallado informe sobre la vida en el territorio.

Entre los temas a los que hizo referencia la dirigente partidista por haber recibido señalamientos de visitas precedentes, fueron mencionados el de la vida interna del Partido, los indicadores económicos y sociales, la bancarización, y las manifestaciones delictivas.

Por la vida interna del Partido Comunista comenzó la jornada de reflexiones, justamente porque, como se ha dicho en más de un territorio, de esa organización política, de su membresía y dirigentes, depende en mucho que en diversos ámbitos del país las cosas marchen bien. Sobre centros laborales donde no hay estructuras partidistas, Morales Ojeda recordó la fuerza que imprime, la ejemplaridad que puede emanar de la organización política en cualquier espacio.

Hay que conversar, no cansarse, hacer trabajo político-ideológico sin pausas, ser sistemáticos en el método certero. Es esa una premisa para aunar voluntades y sobre la cual se habló en el Pleno Extraordinario, porque de tal interacción nacerá la posibilidad de encontrar potencialidades, de juntar fuerzas allí donde parezca que superar lo adverso es un imposible.

Estamos en condiciones de reconocer todo lo avanzado -reflexionó Morales Ojeda-, pero también estamos ante la tarea de poner énfasis en todas las reservas que quedan por delante.

En otro momento del Pleno Extraordinario el Presidente Díaz-Canel habló sobre la trascendencia de "encontrar a la vanguardia" y de atraerla a las filas del Partido. Luego de decir que la organización política debe ser capaz de atraer y de sumar, el dignatario afirmó que a la vanguardia hay que distinguirla, y que esa vanguardia en nuestro pueblo es numerosa.



*Foto: Estudios Revolución*

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**